



## **Sitzungsvorlage**

**Öffentliche Sitzung des Gemeinderates am 22.07.2024**

**TOP 7      Wahl der Vertretenden des Gemeinderates für verschiedene Verbands- und Ausschussgremien**

---

### **Sachverhalt**

Im Nachgang zu der Kommunalwahl 2024 sind die gemeinderätlichen Ausschüsse neu zu besetzen sowie die Vertreter in den beteiligten Zweckverbänden und der Verwaltungsgemeinschaft neu zu wählen.

Die Verwaltung geht davon aus, dass die bislang in der Gemeinde Gutenzell-Hürbel übliche Praxis fortgeführt und die einzelnen Vertreter an der Sitzung einvernehmlich bestimmt werden können.

### **Wahl der Vertreter in die Verwaltungsgemeinschaft Ochsenhausen**

In der Vereinbarten Verwaltungsgemeinschaft Ochsenhausen sind die Gemeinden Ochsenhausen, Erlenmoos, Gutenzell-Hürbel und Steinhausen zusammengeschlossen. Hauptaufgabe der Verwaltungsgemeinschaft ist die vorbereitende Bauleitplanung in Form des Flächennutzungsplanes.

Von der Gemeinde Gutenzell-Hürbel sind insgesamt drei Vertreter in die Verwaltungsgemeinschaft zu entsenden, wovon ein Sitz an die Bürgermeisterin kraft Amtes vergeben wird. Somit sind noch zwei Personen aus der Mitte des Gemeinderates zu wählen.

Bislang waren in der Verwaltungsgemeinschaft vertreten:

- Dr. Joachim Fels            (Vertreter: Michael Braun)
- Bopp Oliver                (Vertreter: Franz Keller)

### **Wahl der Vertreter in Zweckverbände**

Die Gemeinde Gutenzell-Hürbel ist in folgenden Zweckverbänden Mitglied und somit in den jeweiligen Verbandsversammlungen vertreten.

- Zweckverband Gruppenwasserversorgung Gutenzell
- Abwasserzweckverband Rottal
- Abwasserzweckverband Mittleres Rottumtal
- Wasser- und Bodenverband Rottal
- Wasserverband Rottumtal

Im Abwasserzweckverband Mittleres Rottumtal, im Wasser- und Bodenverband Rottal sowie im Wasserverband Rottumtal ist die Gemeinde Gutenzell-Hürbel jeweils mit einem Sitz vertreten.

Dieser wird kraft Amtes von der Bürgermeisterin übernommen. Hier sind demnach keine weiteren Vertreter aus der Mitte des Gemeinderates zu wählen.

### **Wahl der Vertreter in den Zweckverband Gruppenwasserversorgung Gutenzell**

Beim Zweckverband Gruppenwasserversorgung Gutenzell ist die Gemeinde Gutenzell-Hürbel mit insgesamt sechs Mitgliedern vertreten. Die Bürgermeisterin ist kraft Amtes in der Verbandsversammlung, so dass noch fünf Vertreter aus dem Gemeinderat zu bestimmen sind.

Bislang waren in der Verbandsversammlung des Zweckverbandes Gruppenwasserversorgung Gutenzell vertreten:

- Franz Keller (Vertreter: Rainer Mayerhofer)
- Anton Laux (Vertreter: Oliver Bopp)
- Claudia Schad (Vertreter: Heike Keller)
- Wolfgang Bock (Vertreter: Franz Böckh)
- Sebastian Dziadek (Vertreter: Claus Weber)

### **Wahl der Vertreter in die Verbandsversammlung des Abwasserzweckverbandes Rottal**

Beim Abwasserzweckverband Rottal ist die Gemeinde Gutenzell-Hürbel mit insgesamt zwei Mitgliedern vertreten. Die Bürgermeisterin ist kraft Amtes in der Verbandsversammlung, so dass noch ein Vertreter aus dem Gemeinderat zu bestimmen ist.

Bislang waren in der Verbandsversammlung des Abwasserzweckverbandes Rottal vertreten:

- Claus Weber (Vertreter: Anton Laux)

### **Wahl der Mitglieder in den beratenden Kindergartenausschuss**

In der Gemeinde Gutenzell-Hürbel gibt es einen beratenden Kindergartenausschuss. In diesem Ausschuss sind sowohl Vertreter der politischen Gemeinde Gutenzell-Hürbel als auch der katholischen Kirchengemeinden Gutenzell und Hürbel vertreten. Am 25.01.2013 wurde zwischen der Gemeinde Gutenzell-Hürbel und der Katholischen Kirchengemeinde St. Kosmas und Damian Gutenzell sowie der Katholischen Kirchengemeinde St. Alban Hürbel ein Vertrag über den Betrieb und die Förderung der kirchlichen Kindergärten abgeschlossen. Aufgabe des Ausschusses sind: Beratung über Grundsatzfragen des Kindergartens, Haushaltsplan des Kindergartens mit Stellenplan und Personalschlüssel, die Jahresrechnung, Festsetzung und Änderung des Elternbeitrags, Grundsätze über das Verfahren der Aufnahme von Kindern und die Festsetzung der Öffnungszeiten und der Kindergartenferien.

Von der Gemeinde Gutenzell-Hürbel sind neben der Bürgermeisterin jeweils für jeden Kindergarten zwei Vertreter des Gemeinderats zu entsenden. Vom Kommunalamt wurde empfohlen, für jeden Kindergarten zwei Vertreter und Stellvertreter zu bestimmen, insgesamt somit vier Vertreter und Stellvertreter.

Bislang waren im Kindergartenausschuss vertreten:

- Claus Weber (Vertreter: Oliver Bopp)
- Heike Keller (Vertreter: Joachim Fels)
- Rainer Mayerhofer (Vertreter: Sebastian Dziadek)
- Wolfgang Bock (Vertreter: Franz Böckh)

## **Wahl der Mitglieder in den beratenden Personalausschuss**

In der Gemeinde Gutenzell-Hürbel gibt es seit 2019 einen beratenden Personalausschuss, welcher bei Bedarf einberufen wird um den Bürgermeister bei Personalangelegenheiten zu unterstützen sowie den Angestellten der Gemeinde im Bedarf eine verwaltungsexterne Anlaufstelle zu bieten. Darin sollen laut dem Beschluss zur Aufstellung des Ausschusses vom 24.09.2019 vier Personen vertreten sein, unter anderem die beiden Stellvertreter des Bürgermeisters. Vertreter werden für diesen Ausschuss keine gewählt.

Bislang waren im Personalausschusses vertreten:

- Joachim Fels
- Oliver Bopp
- Michael Braun
- Claus Weber

## **Beschlussvorschlag / Kenntnisnahme**

Der Gemeinderat wählt aus seiner Mitte die Vertretenden des Gemeinderates für die verschiedenen Verbands- und Ausschussgremien.